



*Faire de
l'industrie la boussole
de la nouvelle législature*

**Les 3 piliers de
l'industrie pour
la
XVII^{ème} législature**

UIMM

LA FABRIQUE
DE L'AVENIR



L'UIMM LA FABRIQUE DE L'AVENIR, C'EST...

58 UIMM territoriales, **10** fédérations professionnelles :



Une communauté
d'hommes et de femmes
mobilisés au service de



entreprises industrielles
qui emploient



1,6

million
de
salariés

DONT

92%
en CDI



90% sont des PME
de moins de **50** salariés



120 000

recrutements par an
d'ici 2025*

50%
chiffre d'affaires à l'exportation

le **1er** réseau privé
de formation industrielle

32 Pôles formation UIMM
forment chaque année

- 130 000 salariés
- 39 200 alternants
- 15 000 demandeurs d'emploi

Chiffres Acoos - Insee pour la branche métallurgie
* Selon l'étude prospective du BIPE pour l'Observatoire
paritaire prospectif et analytique des métiers
et des qualifications de la métallurgie.

CESI : 25 campus qui forment chaque année
28 000 étudiants dont 17 200 apprentis.

L'INDUSTRIE COMME BOUSSOLE

L'incertitude dans laquelle notre pays est plongé depuis l'annonce de la dissolution de l'Assemblée nationale, suscite un fort attentisme et une inquiétude profonde des Français. Elle ne doit pas se traduire par une paralysie de notre économie, déjà fragilisée par un contexte géopolitique mouvant, marqué par un décrochage préoccupant entre l'Union européenne, les Etats-Unis et le reste du monde.

Cette situation critique **appelle donc à la responsabilité et à un discours de vérité** pour sortir durablement de cette zone de turbulence particulièrement menaçante pour l'indépendance de notre pays, son développement économique et la pérennité de son modèle social.

Cette situation critique nécessitera de **faire confiance aux acteurs de terrain** tant les marges de manœuvre budgétaire, économique, politique sont limitées, et la cohésion nationale semble fragile.

Garder le cap de la réindustrialisation

Parce que l'industrie est enracinée dans les territoires ; parce qu'elle porte en elle la vision d'un avenir de progrès scientifique, économique et social, et parce qu'elle est la solution aux nombreux défis du moment (indépendance, endettement, mutations technologiques, énergétiques, décarbonation, emploi...) cette situation critique appelle plus que jamais à garder le cap de la réindustrialisation !

A sa place, avec constance et détermination, l'UIMM – qui représente 42000 entreprises dont 90% sont des TPE/PME et qui emploient au total 1,6 million de salariés partout en France - **n'aura donc de cesse de soutenir le développement, dans les territoires, des activités et des talents industriels.**

Elle œuvrera inlassablement à poser les bases concrètes sur lesquelles réindustrialiser notre pays, pour enfin retrouver le niveau de nos partenaires européens et des grandes nations industrielles. Elle considère ainsi que la France ne pourra rompre durablement avec les décennies de désindustrialisation sans stimuler de façon claire, cohérente et dans la durée la compétitivité, les compétences, l'investissement et l'innovation.

Les 3 piliers structurels de la réindustrialisation

C'est pourquoi, la priorité de l'UIMM, de son réseau de 58 UIMM territoriales et de ses 10 fédérations, sera de rappeler aux responsables politiques l'importance de consolider concomitamment les 3 piliers structurels de la réindustrialisation :

- **La politique de l'offre assise sur des mesures de soutien à la compétitivité de l'industrie** : CIR, suppression des impôts de production, et allègements de charges.
- **La simplification drastique des réglementations qui pèsent trop lourdement** sur les entreprises et induisent des distorsions de concurrence au niveau international, préjudiciable à notre balance commerciale.
- **L'investissement dans la qualité de la formation et l'incitation au retour à l'emploi**, alors que nos entreprises ont tant d'opportunités de carrières à proposer aujourd'hui et pour les décennies à venir

C'est à ces conditions que notre pays pourra espérer renouer durablement avec la croissance, la maîtrise de son destin et donc la confiance dans l'avenir.

Convaincue que notre pays a en son sein les ressorts pour y parvenir, l'UIMM sera extrêmement vigilante aux signaux qui seront envoyés par les pouvoirs exécutif et législatif.



UNE INDUSTRIE PORTEUSE DE SOLUTIONS À RENFORCER

Un constat : la réindustrialisation, une dynamique menacée

L'industrie ne représente que 10 % de notre PIB, contre 16% en moyenne en Europe. Celle de l'Allemagne se situe à 20%, la Suisse à 19 %, l'Italie à 17 %, la Belgique à 14 % et l'Espagne à 13 % !

Si des décennies de désindustrialisation ont été interrompues ces dernières années, cette dynamique reste très fragile et les défaillances d'entreprises se multiplient. Ne pas la renforcer constituerait un danger pour notre pays et un renoncement pour les générations futures !

Un impératif : gagner la bataille de la réindustrialisation

Souveraineté, prospérité, décarbonation sont autant d'attentes fortes de la part de nos concitoyens.

Faire le pari de l'industrie, c'est y répondre en stimulant l'emploi, l'investissement, et l'innovation qui rendent tangible et donc socialement acceptable la transition écologique.

Une solution : faire confiance aux acteurs de terrain !

Les industriels investissent, innovent, recrutent, forment, malgré des vents contraires : inflation, prix de l'énergie, difficultés de trésorerie, de foncier...

Imaginons notre potentiel dans un environnement qui accompagnerait ce mouvement ! Développons ce potentiel considérable de création de valeur qui est indispensable, tant pour répondre à la demande de pouvoir d'achat de nos concitoyens qu'au nécessaire désendettement de notre pays.

DES MESURES POUR INVESTIR, RECRUTER ET INNOVER

Pour un environnement compétitif et attractif

En poursuivant l'indispensable
politique de l'offre

En rendant efficient notre modèle
social

Pour un environnement propice au développement des compétences tout au long de la vie

En investissant dans les compétences
d'aujourd'hui et de demain

Pour un environnement normatif qui encourage les initiatives des industriels en France

En réduisant l'inflation de normes
préjudiciables au développement de
notre économie.

En maintenant des dispositifs
d'innovation qui ont fait leur preuve

- Poursuivre la baisse des impôts de production pour atteindre le niveau de nos partenaires européens. C'est vital pour l'industrie française
- Alléger les charges sur les salaires médians pour stimuler l'innovation dans l'industrie comme le font nos voisins européens
- Avancer dans 5 domaines prioritaires pour augmenter les taux d'emploi : la formation, le logement, la santé, les systèmes d'assurance chômage et les retraites.
- Rapprocher le monde de l'éducation et les entreprises industrielles en développant la culture scientifique et en menant à bien la réforme des lycées professionnels
- Préserver la dynamique de l'apprentissage sans peser sur les entreprises, en responsabilisant les branches et rendre éligible les CQP au RNCP
- Simplifier et massifier les dispositifs de transition et de reconversion professionnelle
- Maintenir le Crédit Impôt Recherche (CIR), un dispositif crucial pour l'industrie, dont elle bénéficie à 70%
- Poursuivre le chantier de simplification du stock de normes
- Interdire les surtranspositions

